



Photo: WFP/Olivier Le Franc

Nourrir un enfant à l'école est une chose si simple
- mais qui fait des miracles.

Drew Barrymore

INFORMATIONS CLÉS

Bénéficiaires:

- 215.000 au total dont :
 - ⇒ 209.000 écoliers du primaire (172.000 déplacés internes/retournés/hôtes et 37.000 réfugiés)
 - ⇒ 4.000 professeurs
 - ⇒ 2.000 cuisiniers (via un programme de travail contre nourriture)
- 550 écoles en RDC

Genre: 45% de filles et 55% garçons. L'objectif est d'atteindre un ratio de 50%.

Modalité: 100% de l'Alimentation Scolaire d'Urgence est consommée dans les écoles.

1. Qu'est-ce que l'Alimentation Scolaire d'Urgence ?

- C'est le Programme Alimentaire Mondial (PAM) qui fournit un repas scolaire à certaines écoles primaires de RDC
- Objectif : fournir aux garçons et filles vulnérables un repas nutritif chaque jour de l'année scolaire
- Les écoles bénéficiaires sont situées près des sites des personnes déplacées à cause du conflit et dans des zones de crises humanitaires
- Impact direct : les écoliers continuent à fréquenter l'école, même dans des conditions difficiles

Chaque année, l'Alimentation Scolaire d'Urgence sauve des vies en RDC : elle coûte à peine 50\$ par écolier et par an

2. Pourquoi l'Alimentation Scolaire d'Urgence ?

Education : les repas scolaires fournis par l'Alimentation Scolaire d'Urgence encouragent les familles les plus vulnérables à envoyer et maintenir leurs enfants à l'école. Ils favorisent une meilleure attention des élèves et renforcent leurs capacités d'étude. A terme, cela contribue à améliorer leur éducation scolaire.

Nutrition : la composition des repas scolaires permet une bonne croissance physique et intellectuelle des enfants : la ration est de 165 grammes de nourriture par jour et par élève avec une composition de céréales, légumineuse, huile et sel.

Protection sociale : les repas scolaires contribuent à briser le cycle de la faim, de la pauvreté et de l'exploitation des enfants par des groupes armés. L'Alimentation Scolaire d'Urgence est une pierre angulaire pour atteindre l'objectif « Faim Zéro » que le PAM s'est fixé à travers le monde.

Agriculture locale : l'Alimentation Scolaire d'Urgence crée un lien entre les petits agriculteurs locaux et les cantines scolaires. A terme, il permet de soutenir l'économie rurale et contribue à rendre ce type d'assistance plus durables et plus autonome.



Photo: WFP/Fidèle Nzabandora



Photo: WFP/Leonora Baumann

PRESPECTIVES 2016:

L'alimentation scolaire à base de produits achetés localement

A terme, le PAM a pour objectif de favoriser l'achat et l'utilisation de nourriture locale dans le programme d'Alimentation Scolaire d'Urgence.

Celle-ci sera achetée à de petits producteurs agricoles de la région. C'est un moyen pour stimuler l'économie locale car les agriculteurs vont trouver plus de débouchés sur les marchés et vont augmenter leurs sources de revenus.

De plus, cela va amener une plus grande variété d'aliments nutritifs dans les assiettes des écoliers.



3. Chiffres, contraintes et défis en RDC

- Jusqu'en 2013, le PAM fournissait des repas à 850 000 écoliers dans le pays. Suite à de fortes contraintes budgétaires, le PAM a réduit significativement son assistance.
- Pour l'année scolaire 2014-2015, 209 000 écoliers ont reçu des repas dans plus de 550 écoles de 6 régions du pays (Nord Kivu, Sud Kivu, Katanga, Maniema, Equateur et, Orientale).

Bénéficiaires des cantines scolaires par bureau				
Bureaux	Filles	Garçons	Total	Ecoles
<i>Goma</i>	22 000	24 000	46 000	106 (22%)
<i>Lubumbashi</i>	17 000	21 000	38 000	96 (18%)
<i>Kalemie</i>	10 000	14 000	24 000	78 (11%)
<i>Bukavu</i>	16 000	18 000	33 000	74 (16%)
<i>Bunia</i>	15 000	17 000	32 000	126 (15%)
<i>Mbandaka</i>	17 000	20 000	36 000	71 (18%)
Total	95 000	114 000	209 000	551

- Cette baisse significative du nombre de bénéficiaires a des conséquences négatives sur les résultats scolaires et nutritionnels des écoliers de RDC.
- Le PAM a pour objectif de transférer à terme la responsabilité et la gestion du Programme d'Alimentation Scolaire d'Urgence au Gouvernement congolais. Pour y parvenir, le PAM forme des fonctionnaires à différentes outils de gestion, d'analyse et de développement de programmes.
- Le PAM cherche ainsi à pérenniser et autonomiser ce type d'assistance dans les écoles grâce à un programme de l'alimentation scolaire national. Il sera développé et géré uniquement par les autorités publiques congolaises.

L'Alimentation Scolaire d'Urgence pose les fondements pour que les générations futures croissent et prospèrent



Photo: WFP/Leonora Baumann